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《《《《生命的福音生命的福音生命的福音生命的福音》》》》讲义讲义讲义讲义 

基督的真谛基督的真谛基督的真谛基督的真谛（（（（1）：）：）：）：了解基督了解基督了解基督了解基督（（（（8）））） 

耶稣的荣耀耶稣的荣耀耶稣的荣耀耶稣的荣耀 

 

 

亲爱的听众朋友、弟兄姊妹，今天我们探讨“基督的真谛（一）：了解基督”系列——“耶

稣的荣耀”这个题目。 

 

今次节目的经文引自路加福音第 9章 28至 36节。 

 

说了这话以后约有八天，耶稣带着彼得、约翰、雅各上山去祷告。正祷告的时候，他的面貌

就改变了，衣服洁白放光。忽然有摩西、以利亞两个人同耶稣说话；他们在荣光里显现，谈

论耶稣去世的事，就是他在耶路撒冷将要成的事。彼得和他的同伴都打盹，既清醒了，就看

见耶稣的荣光，并同他站着的那两个人。二人正要和耶稣分离的时候，彼得对耶稣说：夫

子，我们在这里真好！可以搭三座棚，一座为你，一座为摩西，一座为以利亞。他却不知道

所说的是什么。说这话的时候，有一朵云彩来遮盖他们；他们进入云彩里就惧怕。有声音从

云彩里出来，说：这是我的儿子，我所拣选的（有古卷：这是我的爱子），你们要听他。声

音住了，只见耶稣一人在那里。当那些日子，门徒不提所看见的事，一样也不告诉人。 

 

这是神的话语。 

 

今天，我们来看耶稣登山变像的事迹。西方教会并没有特定的节日记念耶稣登山变像，正如

圣诞节记念耶稣降世，或复活节记念耶稣复活，但是西方教会没有特定的节日记念耶稣登山

变像。顺带一提，东正教把耶稣登山变像的日子定为圣日，但是西方教会没有这个传统。然

而，耶稣登山变像的事迹极其重要。 

 

耶稣登山变像是马太福音、马可福音和路加福音的高潮所在。当你读到这三卷福音书叙述这

个关键时刻时，你总会发现这章经文终于回答了一个重要问题。马太福音、马可福音和路加

福音的前半部不断提出一个问题：“耶稣到底是谁？”经文说：“这到底是谁？连风和水也

听从他了。”“这是什么人，竟赦免人的罪呢？” 

 

“耶稣到底是谁？”这个问题不断在马太福音、马可福音和路加福音出现。这三卷福音书的

高潮部分终于把答案告诉给读者。在这个关键时刻之后，耶稣便要往耶路撒冷，死在十字架

上。登山变像就是这个关键时刻。登山变像是马太福音、马可福音和路加福音的高潮所在，

真正的答案最终就在这里找到。在某意义上，这是三卷福音书前半部的高潮。“耶稣到底是

谁？”要明白耶稣到底是谁、祂来世上的目的，以及如何与祂连系，登山变像是关键所在。 

 

首先，对于“耶稣到底是谁？”这个问题，登山变像给我们什么启示呢？经文提到几个景

象，就是耶稣的衣服洁白放光如闪电、云彩、神的声音，以及荣光。我们必须看看这些景

象。它们听起来很熟悉吗？这段经文重现了西乃山上的景象。这是出埃及记的景象。 

 

出埃及记述说神如何领以色列民离开埃及，神藉着荣耀的云彩引领以色列民。日间，神在云

柱中引领以色列民；夜间，神在火柱中光照他们。那荣耀的云彩使法老的军队无法追赶以色

列民。那荣耀的云彩引领以色列民前往西乃山。以色列民到了西乃山，荣耀的云彩便降临在

西乃山上，当时也出现同样的景象：闪电、云彩、神的声音，以及荣光。 
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荣耀的云彩到底是什么？荣耀的云彩是一个记号，是一个表像，表明神超乎万有、满有威

严、伟大无比。荣耀、云彩和荣光是用来表明神的超越、威严和权能。为什么这里出现同样

的景象？这段经文有什么含意？答案令人感到惊讶。 

 

出埃及记第 33章告诉我们，当摩西从西乃山下来（当然他仍然存活），他的脸发光，但他

脸上只是反映神的荣光，他脸上的光只是局部的，而且逐渐消失，因为那只是反射光，他脸

上只是反映了神的荣光。在某程度上，你可以说摩西好像月亮，因为月球是藉着反射阳光而

发光，但这段经文告诉我们，耶稣才是太阳。 

 

令人惊叹的是，耶稣所发的荣光并不是从天上来的，而是从自己身上发出来的，那荣光不是

天空发出的闪电，那荣光源自耶稣自己。耶稣是荣光之源。那荣光并不是闪电。你知道闪电

虽然耀眼争光，却一瞬即逝。然而，经文说耶稣的身体、祂的衣服、祂的脸都发出灿烂夺目

的荣光，而且持续不断。耶稣是荣光之源。 

 

这意味着什么呢？旧约圣经所描述的荣光只是局部的、暂时的，用来彰显神的荣耀。然而，

耶稣就是神的荣耀。希伯来书 1章 3节说：“他是神荣耀所发的光辉，是神本体的真像。”

这节经文实在很美妙。 

 

举例说，你在路上看到一棵树，你如何知道那棵树的位置呢？你如何知道它的形状呢？你如

何知道它的高度呢？因为有光从那棵树反射发出，那光触及你的视网膜，在你眼内形成那棵

树的确实影像，显示它的形状、高度和位置。 

 

这段经文告诉我们，虽然燃烧的荆棘、云柱和火柱……等等都是很有意思的表像，但是耶稣

基督才是神本体的真像。祂是神荣耀的光辉。耶稣基督亲自把神启示出来，祂是神完美无

瑕、独一无二的终极启示。耶稣基督以无与伦比的方式告诉我们祂的真正身分。诗篇第 19

篇说：“诸天述说神的荣耀；穹苍传扬他的手段。”无论是日月星宿、天地海洋，都只是神

荣耀的标记。耶稣基督却是无可比拟的。 

 

圣经告诉我们，耶稣是神荣耀所发的光辉，是神本体的真像。耶稣并不是反映神的荣耀，祂

本是神的荣耀。耶稣是神，祂的荣光进入你的心灵，正如光触及你的视网膜，祂的荣光触及

你心灵的视网膜。耶稣是认识真神的终极途径，没有什么能与祂相比。耶稣是神本体的真

像。 

 

我拥有一个优势是你们没有的，就是这一篇讲章我重复看了很多遍。我必须不断思考这段经

文，经过一段时间，我发现我越是细想这段经文的含意，我越感到惊讶。 

 

让我给你们说明这段经文的两个含意。耶稣登山变像的事迹告诉我们，耶稣基督就是神的荣

耀。祂是神本体的真像，祂亲自把神启示出来，祂是神确切、完美、独一的终极启示。祂不

是局部、稍微的启示，而是完美、确切的启示。 

 

首先，这段经文告诉我们，耶稣基督不像摩西和以利亞，祂不是另一个先知。耶稣基督不是

一个希望靠近神的先知，祂是神，祂就是众先知想要靠近的真神。这段经文告诉我们，耶稣

基督不是众先知中的一位，也不是另一位老师或圣人。 
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你看，那时彼得对耶稣说：“夫子，我们在这里真好！可以搭三座棚，一座为你，一座为摩

西，一座为以利亞。”“棚”这个字的意思是帐幕。彼得的意思是：“我们可以建造三个帐

幕。”为什么？彼得要说的是：“摩西、以利亞、耶稣这几个伟人都聚集在这里，我真的不

知道该如何是好，你看看他们。”彼得只好说：“我们搭三座棚吧。” 

 

解经家指出接着所发生的事情是回应彼得的提议。经文说：“有声音从云彩里出来，说：

‘这是我的儿子，我所拣选的，你们要听他。’声音住了，只见耶稣一人在那里。”登山变

像的事迹告诉我们，耶稣不是众先知中的一位，也不是另一位老师或圣人。一座棚根本不足

以容纳耶稣基督，任何殿堂也不足以容纳祂。祂不是众先知中的一位。耶稣基督绝对是独一

无二的。 

 

耶稣发出荣耀的光辉，祂不像摩西脸上只是反映神的荣耀，祂本是神的荣耀。耶稣是神荣耀

所发的光辉，是神本体的真像。我举另一个例子来说明。在下一章，路加福音第 10章，耶

稣说了一句惊人的话。祂说：“我曾看见撒但从天上坠落，像闪电一样。”你知道耶稣在说

什么吗？什么人能够说出如此惊人的话呢？ 

 

耶稣的意思是：“在创世以前，在未有宇宙万物之前，我已经存在。在撒旦堕落之前，我已

经认识他。我看到撒旦如何变坏，我还记得他从天上坠落的那一天像火焰一样。”什么人能

够说出如此惊人的话呢？如果耶稣所说的话都是真的，祂必然超越任何一个先知，能够完全

把神启示出来。 

 

可是，如果耶稣所说的话不是真的，祂便比不上任何一个先知。祂要不是邪恶的，就是疯癫

的。圣经说耶稣是神的荣耀，耶稣自己也说：“我曾看见撒但从天上坠落、像闪电一

样……”如果这一切都是真的，耶稣必然超越任何一个先知，但如果那些话不是真的，祂便

比不上任何一个先知。你不可以说耶稣是众先知中的一位，也不可以说祂是另一个伟大的宗

教创始者、伟大的老师、伟大的圣人、伟大的先知。你不可以这么说。这说法毫不合理。 

 

圣公会新约圣经学者赖特（N.T. Wright）这么说：“飓风成为了一个人，烈火成了肉身，生

命之源成为了一个生命，往在我们中间，基督教所说的要么就是事实真相，不然基督信仰根

本毫无意义。基督信仰把最真实的世界全然揭示出来，不然它只是一个骗局或者无稽之谈而

已……我们大多数人都无法接受以上任何一个说法，无奈地活在两者之间的肤浅世界中。” 

 

这说法完全正确。赖特说大多数人都是这样。一般城市人都是这样。当你读圣经读到耶稣所

说的话时，你说：“我们不可以说耶稣是邪恶的，是疯癫的。”但我们可以选择另一个理性

的看法，就是耶稣亲自把神启示出来，祂是神独一无二、完美无瑕的终极启示。要么你确信

耶稣是邪恶或疯癫的，并且完全拒绝祂；要么你接受耶稣，完全以祂作为生命的中心。 

 

不仅如此，如果你要以耶稣作为你生命的中心，你必须每时每刻都想到祂的真正身分。你必

须接受一点：耶稣要么是神，要么什么也不是，并没有中间路线。但是世上几乎每个人都是

走中间路线，正如赖特所说：“我们活在肤浅的世界中。”如果那一切都是真的，耶稣必然

超越任何一个先知；如果那一切不是真的，耶稣便比不上任何一个先知，但祂不是众先知中

的一位，也不是什么伟人或伟大的老师。这根本不可能。 

 

其次，这段经文也有另一个含义。真正的耶稣是超自然的，祂是改变了形像的耶稣、是满有

荣耀的耶稣。这段经文清清楚楚的向我们表明，也向彼得、雅各布和约翰表明，耶稣不仅是

一个人。当然，耶稣是人，但祂不仅是一个人。耶稣是超自然的。祂是由圣灵感孕而奇迹般

降世为人，祂在世的日子行过无数神迹奇事，祂奇迹般从死里复活，彻彻底底超越自然。 
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我为什么要提出这一点呢？因为二十世纪一个最大的讽刺就是，在二十世纪初期，欧美教会

许多来自大城市的伟大思想家聚在一起，说：“我们面对很大的难题。基督信仰面对重大的

难题，因为现代人无法接受超自然的观念。他们无法接受神迹奇事的说法。基督信仰的未来

还有一线希望，我们必须除去那些超自然的元素。如果基督信仰要继续在世界发挥影响力，

我们必须除掉当中一切超自然的元素。”结果，他们真的这么做。 

 

把基督信仰中的超自然元素除去带来很多影响。首先，我们拥有的不再是一本可靠无误的圣

经，而是一本汇集成书的古籍，而且其中的典籍好坏参差、良莠不齐。其次，耶稣基督不再

是由童贞女所生、道成肉身的神，而是一个对神有强烈意识的伟大老师。耶稣复活不再是一

个神迹，也不再是一件确实在历史上某年某日某地发生的事实，而是一个美丽的象征。我们

不再是藉着重生并圣灵临在而成为基督徒，基督信仰纯粹是导人向善。 

 

换句话说，如果你把基督信仰中的超自然的元素除掉，你不只是把基督信仰稍微调整，而是

把它变成一个截然不同的宗教信仰。你得到一个不伦不类的基督信仰，一个除去超自然元素

的基督信仰。请恕我直言，我必须告诉那些提倡这种所谓基督信仰的人，这种信仰就好像一

个没有一点威严的伊斯兰教，或一个没有一点神秘色彩的佛教。这种基督信仰好像一杯淡而

无味的茶。 

 

最讽刺的是，世界上有些地方深受这种除去超自然元素的基督信仰影响，他们的教会都急剧

衰落。相反，那些坚守正统基督信仰的地方，那些坚守有历史根据和超自然元素的基督信仰

的地方，他们的教会都急速增长。原因何在？让我引用一些统计数据。 

 

你知道恒常上教会的韩国长老会信徒比美国和苏格兰的长老会信徒还要多吗？你知道恒常上

教会的尼日利亚圣公会信徒比美国和英国的圣公会信徒还要多吗？你知道美国天主教徒在全

球天主教徒中只占了百分之五吗？为什么？因为真正的基督信仰是一个超自然的基督信仰，

那些人意识到真正的基督信仰。 

 

我来举例说明。一年前，我被诊断患上甲状腺癌。医生把肿瘤切除了，手术顺利，我的病情

也受到控制。 

 

起初当医生告诉我患上癌症，我坐下来，花了一个小时反复思想：“我能够应付这个问题

吗？我准备好面对死亡吗？我能够坦然面对死亡，还是害怕死亡呢？”我开始想到复活的

事，我从圣经中查考有关耶稣复活的证据。每逢复活节我都会查考那些经文。 

 

我想到每一卷福音书都告诉我们一个事实：第一批见证耶稣复活的人是妇女。也许你也听过

我曾经这么说：“假如你要编造一个发生在第一世纪耶稣复活的故事，你绝对不会编排一些

妇女作为首批见证耶稣复活的人，因为她们的社会地位低微。” 

 

因此，如果妇女在故事中出现，而且故事描述她们是首批见证耶稣复活的人，唯一的解释就

是她们确实目击耶稣复活。这是唯一可能的解释。那些妇女必定见过复活后的耶稣。然后，

我又想起哥林多前书第 15章。在耶稣复活之后二十年，保罗写了哥林多前书。保罗提到有

五百多人曾经同一时间看见复活后的耶稣。保罗说：“后来一时显给五百多弟兄看，其中一

大半到如今还在，却也有已经睡了的。” 

 

请听，那不可能是人们的集体幻觉。不仅如此，那么多人一同合谋编造故事也不可能。只是

七、八个人说：“我们看见耶稣基督从死里复活。”这也许有可能，但怎可能五百多人这么

说呢？我读到这些段文，心里反复思想，我说：“耶稣确实复活了。这件事确实发生了。这
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是一件经证实的事件，正如所有历史事实一样，所以我不用害怕死亡。”因此，我并不感到

害怕。 

 

那些没有超自然元素的基督信仰把耶稣复活的事除掉了，把它变成一个象征。如果耶稣复活

只是一个美好的象征，基督信仰便无法帮助我面对死亡了。人们意识到这一点。唯有那位变

了形象的耶稣、超自然的耶稣，才是真正的耶稣。登山变像以既独特又奇妙的方式告诉我们

耶稣的真正身分。 

 

其次，登山变像也告诉我们耶稣所成就的事。登山变像不但向我们显明耶稣的真正身分，也

告诉我们耶稣来到世上的目的。请看第 34节：“说这话的时候，有一朵云彩来遮盖他们；

他们进入云彩里就惧怕。”我猜想彼得、约翰和雅各布当时必定十分惧怕。他们都十分惧

怕，因为有荣耀的云彩出来环绕着他们。你知道他们为什么如此害怕？因为每当旧约圣经提

到神的荣光临在的时候，任何靠近的人都无法存活。 

 

当神的荣光降临西乃山的时候，遍山冒烟，还有闪电、雷轰，百姓都被警告：“当神的荣光

降临山上，你们要远离这山，甚至你们的牲畜也不可以靠近，否则必死无疑。”请看第 34

节，经文说：“有一朵云彩来遮盖他们；他们进入云彩里就惧怕。”我猜想他们必定十分惧

怕。 

 

这段经文让我想起现代西方人对于与神同在的观念是何等奇特。在别的时代和文化里，人们

感到他们与神之间有一道鸿沟，神与人之间总是存着阻隔。因此，不同文化背景的人都建造

神殿、寺庙或帐幕，那里必定有些东西在神与人之间起中介作用，包括各式各样的仪式、祭

司、祭物或意识转化等等。 

 

佛教认为人的意识必须转化才可以找到神，而且你必须穷一生努力，并且严守纪律才能够达

到这境界。他们认为人与神之间有一些阻隔，使人无法去到神那里。神与人之间有一道鸿

沟。只有现代西方人认为神与人的关系应该是很简单的。他们认为接近神是一件轻而易举的

事。我听过很多现代西方人有类似的埋怨，他们因为面对困境，所以向神祷告，他们向神祈

求一些事情，但祷告却没有蒙应允。他们怎么了？ 

 

你知道的，如果神真的存在，你必定可以与祂交通。你必定可以去到神面前，陈明你的请

求。这应该是简单不过的事。事实上，有些现代人从不向神提出任何请求，只是真心希望靠

近神，他们努力不懈想要亲近神、经验神的同在。即使是这样的人也开始体会到所有人都面

对的问题，就是神与人之间存着阻隔，必须有一桥梁来弥合这道鸿沟。 

 

如果你真的努力尝试去接近神，你就开始意识到自己的过失和缺点，你意识到自己是多么不

足、多么懦弱、多么虚假、多么自私，你意识到你与神之间有一道鸿沟，必须有一桥梁来把

这鸿沟弥合。除了现代西方人，每个人都知道有这个问题存在。因此，当荣耀的云彩来遮盖

彼得、约翰和雅各布，他们就惧怕。接着发生什么事情呢？奇妙的事情发生了。他们没有死

去。他们仍然存活。 

 

这段经文令人感到惊讶。有荣耀的云彩遮盖彼得、约翰和雅各布，他们却可以存活。摩西在

西乃山上对神说：“求你显出你的荣耀给我看。”神怎么回答呢？神说：“你不能看见我的

面，因为人见我的面不能存活。”但这里彼得、约翰和雅各布却存活了……。经文实实在在

的告诉我们，他们看见了神的荣耀，他们看到神的脸，却可以存活。这是什么意思呢？登山

变像教导我们，耶稣不是站在鸿沟另一边的神，祂是弥合那鸿沟的桥梁。 
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登山变像告诉我们，基督信仰与世上所有宗教截然不同，因为所有宗教都说你必须做什么去

弥合那道鸿沟，但基督信仰告诉我们，耶稣已经为我们做了一切。那几个门徒没有带着祭牲

去献祭，但他们却存活。为什么？因为耶稣就是那祭牲。那几个门徒并不完美，但他们却存

活。为什么？因为耶稣完美无瑕。他们也没有意识的转化，但他们却存活，因为耶稣活出了

最完美的人生。 

 

登山变像告诉我们，基督信仰不像其他宗教，其他宗教只告诉人们必须做什么去弥合那道鸿

沟，但基督信仰的创始人耶稣基督却亲自为我们做了所需的一切。因此，当你藉着耶稣相信

神，当你藉着耶稣去到神面前，当你只信靠耶稣所成就的一切，而不是信靠自己的记录、意

识转化或献祭，圣灵、神的荣耀便进入你的生命。 

 

为什么呢？这怎么可能呢？有一点在中文和合本圣经也许看不出来，但原来在希腊文圣经，

第 30和 31节是这段经文的高潮。第 30和 31节说：“忽然有摩西、以利亞两个人同耶稣说

话；他们在荣光里显现，谈论耶稣去世的事，就是他在耶路撒冷将要成的事。”“去世”一

词在希腊原文有“脱离受奴役的景况”的意思，这个字也是希腊文圣经出埃及记的名称。经

文说摩西和以利亞正在谈论耶稣将要如何使我们脱离奴役的事。 

 

这一点非常讽刺。摩西在这里谈到耶稣将要脱离的事。这是指什么事呢？耶稣的受死和复活

就是最终极的脱离。摩西只是带领以色列民脱离社会和经济上的欺压，但耶稣却藉着祂的受

死和复活，把我们从罪和死亡中释放出来。耶稣不只是站在鸿沟另一边的神。祂是弥合那鸿

沟的桥梁。 

 

最后，这段经文告诉我们如何与耶稣基督连系。这段经文告诉我们四件事情：第一，祈求真

正认识神；第二，与弟兄姊妹相交；第三，倚靠神儿女的身份；第四，顺服神的权能。我们

来逐一探讨。 

 

首先，这段经文指出我们要藉着祷告去真正认识神。我这么说是什么意思呢？第 28节是这

段经文的开始，路加说：“说了这话以后约有八天，耶稣带着彼得、约翰、雅各布上山去祷

告。”这节经文非常重要，因为路加甚少把不同的事件连系起来。在其他福音书，我们都看

到作者把不同的事件连系起来。 

 

约翰、马太和马可往往把不同的事件连系起来，例如他们会这么说：“这事以后，耶稣到了

某地方，在那里行了什么事……。”但是路加甚少这样描述。因此，路加在这里把这段经文

与之前所发生的事连系起来，是要向读者指出他们必须明白两件事件之间的关系。好吧，到

底刚刚发生了什么事情呢？ 

 

在第 18节，耶稣问门徒说：“众人说我是谁？”他们说：“有人说是施洗的约翰；有人说

是以利亞；还有人说是古时的一个先知又活了。”耶稣说：“你们说我是谁？”彼得回答

说：“是神所立的基督。”彼得的意思是，祢不只是另一位先知，也不只像以利亞，祢是独

一真神，祢是弥赛亚。”耶稣说：“你说得对。” 

 

登生变像到底要说明什么呢？这一点非常有趣。彼得只有理性上的认知，却没有实际亲身经

历神。彼得在测验中答对了问题，他在基督信仰教义的测验中取得甲等成绩，但这还是不

够。他必须经历改变，以致他在理性上的认知变成亲身体验。 
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我很喜欢引用以下的例子来说明这一点。我记得多年前，我姐夫吉姆开车时总是不系上安全

带。我常常对他说：“来吧，系上安全带。”他说：“是的，我知道我应该系上安全带，但

这实在很不舒服。” 

 

有一次我去探望吉姆，坐在他的车上，他竟然系上安全带。我说：“是什么使你改变，成为

安全驾驶的模范呢？”他说：“一个月前我探望一位朋友，他开车时遇到意外，因为他没有

系上安全带，所以他撞破挡风玻璃抛了出车外，脸上缝了十百二十针。这改变了我的驾驶习

惯。” 

 

我们谈到一个有趣的问题。到底是什么改变了吉姆的行为呢？他得到关于安全带的新信息

吗？没有。他早就知道相关的信息，但现在这些头脑的知识对他来说变得真实。只有当这些

知识变成真实，他的生命才真正改变。我来问大家一条是非题：宇宙万有的主认为祂值得亲

自来到世上经历无比的痛苦，藉此与你建立关系，是不是？你说：“当然是。” 

 

神因着耶稣基督所作的一切而喜悦你，是不是？你说：“当然是。”这样，为什么你会因别

人的批评而恼怒呢？为什么你会感到忧虑呢？为什么你有不可告人的坏习惯呢？为什么你总

是觉得自己需要在人面前证明自己呢？为什么你暴燥易怒呢？为什么你对人严厉苛刻呢？你

看，你只是理性上认识主，却没有亲身经历，不然上述各种情况就不会出现在你身上了。 

 

你需要什么呢？你不单需要相信耶稣基督是神的独身子，也需要看到祂的荣耀。你说：“这

是什么意思呢？你是指看见异像么？”嗯，看到异像可能对你有点帮助，但这些事或许不会

发生。“荣耀”一词的意思是重要的价值，也就是说，耶稣的话在你生命中变得更重要，你

亲身体会耶稣所作的一切，耶稣的作为比别人对你的批评更能影响你的生命，祂对你的爱显

得更辉煌灿烂。 

 

你亲身体会耶稣的荣耀，别人对你的批评变得无关紧要，你不会因别人的批评而感到沮丧、

烦恼或动摇。你有很多头脑上的知识，却没有亲身体会神。你需要看到耶稣的荣耀，你需要

耶稣的荣耀照亮你心灵的眼晴，你需要耶稣光照你的心。你说：“这到底如何发生呢？”第

29节给我们提示，经文说：“正祷告的时候，他的面貌就改变了，衣服洁白放光。” 

 

当你敬拜神、向神祷告的时候，你不只是思想一般的事情，而是寻求耶稣基督，祈求祂照亮

你心灵的眼睛，圣灵必定帮助你寻求神。有一首诗歌的歌词这样写道： 

 

圣徒以歌颂赞美神，见到光明骤临。主必起来，其翅膀有医治之能。 

 

你明白我在说什么吗？你对信仰只有头脑上的知识，它却没有影响你的生命，没有给你安

慰，没有使你改变，也没有给你力量。除非你的头脑知识成为了亲身体验，否则你心里不会

安稳，也没有应有的喜乐。你需要亲身经历神。你要去亲身经历神，你可以亲身经历神。你

要祈求真正认识神，藉着敬拜真正认识神。这是第一点。 

 

其次，你要与弟兄姊妹相交。请你留意，有一点很有趣，一般城市人也许会对耶稣说：“我

知道祢要让我体会祢的荣耀，这实在好得无比，但是祢可否让我单独体会祢的荣耀呢？我不

想有其他人在一起，因为我可能会感动落泪，我不想其他人见到我哭泣。我不想其他人知道

我那么污秽，也不想在他们面前承认自己的罪。可否留下其他人，只带我一人上山，让我单

独体会祢的荣耀呢？” 
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耶稣基督说：“如果你要更深入认识神，你必须除掉这种心态。”请注意，经文告诉我们，

耶稣带了彼得、约翰和雅各布上山去，那是一个小组相交的聚会。事实上，如果你渴望耶稣

光照你，如果你渴望看到祂的荣耀，如果你渴望真正体会神的同在，以致你的生命可以改变

过来，最好的方法是在群体里听神的话。 

 

让我给你一些实际应用。首先，你需要与一些灵命比你长进的弟兄姊妹相交，你需要与一些

更认识耶稣基督的弟兄姊妹相交。其次，你也需要与一些灵命比你幼嫩的弟兄姊妹相交。有

时候，你以为自己明白一些真理，但是当有人不明白，请你给他解释的时候，你才发现原来

自己也并不完全明白，然后在寻索的过程中，你便开始明白了。 

 

你需要与一些灵命比你长进的弟兄姊妹相交，需要与一些灵命比你幼嫩的弟兄姊妹相交，也

需要与一些与你不同的人相交。举例说，你需要与一些不同种族、文化、政治理念、却爱主

并热切寻求主的人相交。你在群体里更能看到基督的荣耀。 

 

第三，你要体验并倚靠神儿女的身份。请注意，当那云彩来遮盖门徒的时候，有声音从云彩

出来，说：“这是我的儿子。”你知道同样的情景也曾经出现过吗？当耶稣受了洗，圣灵降

临在祂身上，便有声音从天上来，说了类似的话。那声音说：“这是我的爱子。” 

 

我来给你说明神的荣光降临在你身上是什么意思。那不只是一种抽象的能力，而是一个确

据。你说：“也许这只是发生在耶稣身上而已。”不是的。因为保罗在罗马书第 8章说：

“圣灵与我们的心同证我们是神的儿女。”这是圣灵的工作。也许你在理性上知道自己是神

的儿女，但是你还需要一件生命中更重要的事。 

 

你必须在心里亲身听到神的声音，说：“不管你的所作所为，我仍然爱你。你是我的孩子。

因为耶稣被黑暗所遮盖，所以你得以被我的爱和荣光所遮盖；我向你保证，我要藉着耶稣基

督给你一份彻底、永恒、无条件、亲切的父母之爱。正如诗篇 27篇 10节说：“我父母离弃

我，耶和华必收留我。”以赛亚书 49章 15节说：“妇人焉能忘记他吃奶的婴孩，不怜恤他

所生的儿子？即或有忘记的，我却不忘记你。” 

 

圣经里充满这样的应许，你必须亲身体会这些应许。只要你真正体会这些应许，你的生命便

会坚固稳妥。你不再总是感到空虚、总是要证明自己、总是缺乏信心。相反，你心里感到坚

固稳妥。你生命中最需要的是神的荣耀。神的荣耀给你确据，使你肯定自己是神的儿女，神

的荣耀临到你身上，说：“你是我的爱子，我所喜悦的。” 

 

如果你已经作了这三件事，就是祈求真正认识神，并且与弟兄姊妹相交，以致你倚靠神儿女

的身份，最后，你必须顺服神的权能。如果你要与神建立关系，你必须顺服神的权能。你

问：“我要顺服神的权能吗？”是的，因为圣经说：“这是我的儿子，你们要听祂。”当

然，这意味着你必须专心一志、不断寻求、勤读圣经，也要顺服神。 

 

很多人说：“等一下。这一点似乎与之前的三点互相矛盾。你刚才说因为耶稣基督已经为我

们成就了一切，所以神无条件的爱我们；无论如何，神也爱我们，那些在基督耶稣里的人不

被定罪了。” 

 

很多人曾经对我说：“如果我相信你所说的话，就是我们得救完全是因着神的恩典，我们不

会失去神的爱，因为祂的爱是无条件的，我们是属祂的，所以我们永远不会失去祂的爱，这

样，我会失去顺服神的动力。如果我认为自己是无条件的蒙神所爱，我便失去顺服神的动

力。为什么我要过着顺服和圣洁的生活呢？”我可以给你的唯一答案是：如果当你不再害怕
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被定罪和被弃绝，便会失去过圣洁生活的动力，那么，你过圣洁生活的动机只是因为害怕被

弃绝而已。 

 

但是这里有一个更好的动机。因为神说：“祂是我的爱子，因祂所做的一切，你可以成为我

的儿女。”耶稣舍己是为了讨神喜悦。现在我们也担当这角色。我们为什么顺服神呢？不是

为了救自己，耶稣基督已经成就了一切，我们顺服是为了讨祂喜悦，效法祂的样式，与神建

立关系。我们顺服神的权能，因为我们确信自己蒙神所爱。有一首古老诗歌的歌词写道： 

 

喜乐和责任，从前虽对立，自从见到基督荣美，便融合为一。 

看到爱成全律法，听到神赦免声音，将罪仆变为孩子，将责任变成选择。 

 

我们要听从神。我们一同祷告。 

 

亲爱的天父，感谢祢差派圣灵进入我们心里，让我们认识真正的耶稣。我们当中有些人以为

耶稣只是一个人，只是另一位伟大的先知，求祢帮助他们明白真正的耶稣是超自然的主，他

们必须完全降服，以主耶稣作救主和生命的主。 

 

我们当中有些人只是在理性上认耶稣为救主和生命的主，求祢帮助他们透过与弟兄姊妹相

交、彼此恩慈相待并顺服，亲身经历主的同在。主耶稣满有荣光，祂光照我们的心，成为我

们的爱、我们的生命、我们的道路，我们的人生目标。求祢垂听我们的祈求。祷告奉耶稣的

名，阿们。 


